

## L'édito de la Présidente

Cette année a été riche en événements avec entre autres, la parution d'un nouveau projet associatif, la présentation d'une nouvelle identité visuelle qui figure aujourd'hui sur tous nos documents institutionnels.

Notre association prend un nouvel élan empreint de dynamisme et de modernité. Parallèlement à la construction de cette nouvelle image, les activités au sein de l'insertion sociale et de l'insertion professionnelle ont continué de se développer comme vous pourrez le constater à la lecture de cette lettre d'informations. Nos résidents et bénéficiaires ont pu profiter de moments festifs tout au long de cette année, moments que chacun a pu apprécier après cette longue période perturbée.

Je tiens à remercier l'ensemble des salariés ainsi que les membres du Conseil d'Administration qui travaillent sans relâche pour continuer à accueillir et à accompagner au mieux tous nos bénéficiaires.

Je ne veux pas terminer cet édito sans vous souhaiter à toutes et tous de très bonnes fêtes de fin d'année entourés de tous vos proches et de vous souhaiter une très belle et heureuse nouvelle année.

Martine GIRARD, Présidente SDAT



## ► DES MOMENTS FESTIFS POUR NOS BÉNÉFICIAIRES

### La journée portes ouvertes des pensions de famille

Dans le cadre du programme de développement des pensions de famille au niveau national, l'État et les réseaux associatifs se sont mobilisés pour organiser la semaine consacrée aux pensions de famille du 4 au 10 octobre 2021.

Cette manifestation nationale vise à améliorer l'image et la notoriété du dispositif, notamment auprès des élus et des riverains, en incluant la participation des personnes logées en pension eux-mêmes.

Ainsi, les pensions de famille de la SDAT, ont proposé aux salariés et aux administrateurs de participer à cette journée de fête et notamment au cocktail déjeunatoire sur le site des pensions de famille de la SDAT à la Chapelle Cottolengo.

Merci à Cédric THIBAUT et à son équipe pour l'organisation de cette journée en un temps record



## L'inauguration de la fresque du foyer de la Manutention



Le 22 Novembre dernier, les administrateurs, les partenaires, les résidents et l'équipe d'animation ont été réunis pour un évènement qui a voulu souligner l'implication de nos collaborateurs auprès de nos résidents en leur permettant de faire diverses activités. La fresque réalisée dans la cour du foyer de la manutention en est un brillant exemple.

La réalisation de cette fresque qui s'est déroulée tout au long de la semaine du 15 Mars 2021 est née d'un projet de stage d'Annaëlle RAYE dans le cadre de sa professionnalisation de moniteur éducateur.

Elle a été conçue par les résidents du foyer avec l'aide de graffeurs professionnels les Crazy Spray.

Qui sont les Crazy Spray ? C'est une association loi 1901 créée en 2010 avec l'objectif de promouvoir le graffiti par différentes actions comme :

- l'organisation d'ateliers avec différents publics dans diverses structures (écoles, centres aérés, associations d'insertion comme la nôtre...).
- La réalisation d'œuvres éphémères ou de décorations de site lors de manifestations culturelles
- La création de fresques décoratives tant pour le secteur privé que pour les collectivités.

Les résidents ont choisi le thème, un aquarium, et les graffeurs ont adapté le graff aux problématiques physiques de notre public afin qu'ils puissent réaliser la partie inférieure du dessin en toute sécurité.

Cette réalisation a duré une semaine pendant laquelle les graffeurs ont participé à la vie du foyer avec les résidents (repas pris en commun, réalisation de tableaux en graffitis, ...).

Cette activité a apporté beaucoup de joie dans la vie quotidienne de nos résidents du foyer ; tout le monde s'est senti impliqué (même ceux qui n'ont pas peint). Les collègues et les partenaires de passage dans nos locaux ont pu eux aussi constater l'engouement que la réalisation de ce projet engendrait.

L'opération a coûté 3541 € entièrement financée par le budget de l'association consacré aux activités. Un grand bravo à tous.

Merci à Damien de nous avoir présenté la réalisation des résidents avec enthousiasme.

## Une remise de prix à Paris

La SDAT a participé au concours Villes Amies des Aînés 2021 "DES HABITATS POUR DES VIEILLISSEMENTS". La fiche « partage d'expérience » a présenté les principaux objectifs de la MAPAM :

- Proposer à des personnes ayant vécu des parcours d'exclusion un logement où vieillir dignement
- Garantir un parcours de soins
- Poursuivre un accompagnement socio-éducatif adapté
- Maintenir l'autonomie avec un étayage médico-social adapté.
- Le jury qui s'est réuni le 14 septembre dernier a décidé de retenir l'initiative "**Maison d'Accueil pour Personnes Agées et Marginalisées (MAPAM)**" en tant que lauréat "Prix coup de pouce".
- Plusieurs résidents accompagnés de leurs encadrants se sont rendus le 7 décembre 2021 à Paris au Ministère des Solidarités et de la Santé pour la remise des prix dans le cadre des Neuvièmes Rencontres nationales.

Cette manifestation officielle a été agrémentée d'une visite de plusieurs lieux emblématiques de la capitale.



## ► LES ACTIVITÉS DE SDAT ENTREPRISE SE DÉVELOPPENT

### L'Atelier Chantier d'Insertion (ACI) Sous-Traitance se diversifie



Aboutissement d'un projet de dix-huit mois, la mise en place d'une ligne complète d'étiquetage deviendra effective à compter de janvier 2022. Une collaboration pluriannuelle est conclue avec APIDIS, entreprise familiale spécialisée dans la production, le conditionnement et la commercialisation de miels de sélection, de produits de la ruche et de produits au miel. Le choix fait par SDAT entreprise de s'équiper d'un matériel identique à celui de l'entreprise permettra de travailler la transférabilité de compétences pour les salariés en insertion. Une nouvelle étape est donc franchie dans l'offre d'insertion proposée par l'atelier Sous-traitance.

Le Coût de l'acquisition de cette machine s'élève à 23 004 € subventionnée par la Région Bourgogne Franche Comté dans le cadre du Plan de l'Accélération à l'Investissement Régional (PAIR) pour 18 403 € ; le solde de 4 601 € a été pris sur les fonds propres de l'association.

### Une nouvelle collecte en Rives de Saône

Nous avons répondu à une consultation de la Communauté de Communes Rives de Saône et nous avons été retenus pour assurer la collecte au sein du local « du réemploi » de la nouvelle déchetterie de Brazey en Plaine.

Inauguré l'été dernier, ce nouvel équipement communautaire a été doté d'un « local du réemploi » dans lequel les administrés, guidés par l'agent présent sur place, sont invités à déposer les objets susceptibles de démarrer une deuxième vie.

L'équipe de salariés en insertion du secteur rural de SDAT- Entreprise collecte chaque semaine les objets ainsi détournés.

Inscrite dans une démarche d'économie circulaire, la collaboration entre la SDAT et la Communauté de communes Rives de Saône porte un double objectif :

- Favoriser l'évitement de déchets, faisant ainsi baisser le coût de traitement
- Assurer un gisement pour l'activité Bric à Brac portée par le chantier d'insertion de Seurre

Les premiers mois de collecte sont prometteurs, ainsi, le tonnage évité au bénéfice du réemploi est déjà de plus 4 tonnes. La nature des objets est très variée : mobilier, jouets, livres, bricolage, matériaux, etc. Cette première phase nous permet d'envisager un objectif de 12 tonnes pour 2022, première année pleine de cette nouvelle activité d'utilité environnementale au service du territoire.

Outil indispensable à la collecte, un camion d'une capacité de 22 m<sup>3</sup>, a été acquis pour un montant de 37 280 €. Cette acquisition a été financée par :

- la DDETS dans le cadre de « France Relance » à la hauteur de 27 960 €,
- la Région au titre de son soutien à l'investissement des structures de l'Économie Sociale et Solidaire (ESS) pour un montant de 1 864 €,
- la fondation SNCF pour un montant de 2000 € dans le cadre de son appel à projet « **Agir pour l'environnement** », qui vise à soutenir l'engagement des jeunes au sein de leurs territoires, par des initiatives concrètes en faveur de l'environnement,
- la SDAT sur ses fonds propres pour le solde soit 5 456 €.

Par ailleurs, cette nouvelle mission a permis d'augmenter l'offre d'insertion de 5 ETP de CDDI sur une « zone blanche », dépourvue en SIAE (Structure d'Insertion par l'Activité Économique) où le taux de chômage demeure significatif et plus particulièrement pour le public jeune.



## Création d'une nouvelle antenne à Nuits-Saint-Georges



Cette nouvelle antenne a été implantée en septembre dernier au 22, avenue Chamboland 21700 Nuits-Saint-Georges dans une partie des locaux de l'imprimerie FILIBER qui ne sont pas utilisés.

Fort de notre expérience capitalisée en Rives de Saône depuis 2008, nous savons que l'échelle communautaire est un niveau très adapté pour le déploiement d'une Structure de l'Insertion par l'Activité Economique (SIAE) dans une démarche de Développement Social Local (DSL) en milieu rural. C'est pourquoi l'obtention d'un marché public en nettoyage sur Nuits-Saint-Georges, Couchey, Saulon-la-Chapelle fut une réelle opportunité pour répondre aux besoins des personnes les plus vulnérables de ce territoire. Cette activité de nettoyage a permis de créer 4 ETP en CDDI, 1 ETP d'encadrant technique en CDI et 0,5 ETP de Conseiller en Insertion Professionnelle (CIP) en CDI. Le recrutement des CDDI se fait exclusivement sur le territoire communautaire.

La communauté de communes Gevrey-Chambertin, Nuits-Saint-Georges étant limitrophe avec celle de Rives de Saône, il a été décidé de créer 1 ETP d'un adjoint de direction, responsable de production, en CDI, chargé du pilotage des activités menées au sein de ces deux territoires communautaires. Plus que jamais, SDAT-entreprise continue son déploiement au cœur des territoires à travers ses 4 sites, de Dijon, Beaune, Nuits-Saint-Georges et Seurre.

Pour bien fonctionner, il a été nécessaire d'acquérir un camion benne cabine approfondie, du matériel espaces verts et du matériel informatique pour un montant de 54 938 €. Ces dépenses ont été financées par :

- la DDETS dans le cadre de « France Relance » à la hauteur de 30 342 €
- la Région au titre de son soutien à l'investissement des structures de l'Économie Sociale et Solidaire (ESS) pour un montant de 11 034 €
- la SDAT sur ses fonds propres pour le solde soit 13 562 €

## ► DES PLACES SUPPLÉMENTAIRES POUR LES PLUS DÉMUNIS

Dans le cadre du développement des dispositifs médico-sociaux à destination des populations en difficulté spécifique, l'Agence Régionale de santé Bourgogne Franche Comte a attribué de nouvelles places à notre association :

- 5 Places de lits Halte Soins Santé supplémentaires pour un total de 10 places désormais
- 2 places d'appartement de coordination thérapeutique complémentaires (en priorité pour personnes placées sous-main de justice) pour un total de 6 places désormais
- Création de 4 places d'appartement de coordination thérapeutique « hors les murs ».Le développement de ces nouvelles places permettra ainsi à la SDAT de disposer d'une offre de prise en charge permettant de répondre aux besoins des personnes accompagnées



## ► DES AMÉNAGEMENTS CONSÉQUENTS À LA CHAPELLE COTTOLENGO



Dernière touche à l'aménagement des locaux de la chapelle COTTOLENGO avec la création d'un nouveau bureau et d'une salle de réunion qui permettront de réunir l'ensemble de l'équipe sur un même niveau.